



Уважаемые читатели!

После запуска приоритетного национального проекта «Развитие АПК» в отрасли произошли как количественные, так и качественные изменения. За прошедшие годы удалось полностью восстановить дореформенный уровень производства мяса птицы. Чтобы узнать, как сегодня развивается одна из наиболее динамичных и рентабельных отраслей российского АПК, мы решили обратиться к главным специалистам отрасли и лидерам рынка.



Генеральный директор Росптицесоюза Бобылева Г.А. представила детальную картину развития отрасли с 2008–2012 гг. Внедрение инновационных процессов и модернизация предприятий стали основными факторами наращивания производства и сделали отрасль лидером АПК. Тем не менее, как показало итоговое собрание Росптицесоюза, сегодня отрасль столкнулась с рядом проблем. Основные — рост цен на материальные ресурсы и, как следствие, увеличение себестоимости продукции и закредитованность предприятий.

Что же нужно делать в этой ситуации, чтобы повысить рентабельность производства? В этой работе на первое место выдвигаются повышение безопасности и качества выпускаемой продукции и поиски резервов производства за счет лучшего использования ресурсов, эффективного управления, совершенствования организации труда, налаживания высококачественного ветеринарного обслуживания. Предлагаем Вам на рассмотрение опыт одной из крупнейших российских птицеводческих компаний — ОАО «Волжанин». Замятина Н.В., директор по качеству, подробно рассказывает, как происходит управление бизнес-процессами на предприятии, основанными на системе менеджмента качества. Еще одним примером успешного управления является птицефабрика «Свердловская», руководство которой развитие и модернизацию производства осуществляет за счет чистой прибыли, не пользуясь кредитными ресурсами. Из статьи Овчинникова И.М., заместителя директора по экономике и финансам, Вы узнаете, как происходит управленческий учет и организация оплаты труда на птицефабрике.

Экономическая эффективность предприятия также зависит и от ветеринарного благополучия поголовья птицы. На вопрос, сколько необходимо тратить на проведение ветеринарных мероприятий без ущерба для рентабельности предприятия, Вам подробно ответит Дмитриева М.Е.

Решать проблемы в одиночку всегда сложно. Поэтому ГНУ ВНИИПП, Росптицесоюз, Белорусский союз птицеводов и Союз птицеводов Казахстана заключили соглашение об информационном обеспечении птицеводческих предприятий на территории Таможенного союза. В связи с этим у нас появились два новых члена редколлегии – Борознов С.Л., начальник управления инновационного развития областей и регионов Государственного комитета по науке и технологиям Республики Беларусь и Шарипов Р.И., президент Союза птицеводов Казахстана.

Уже в этом номере Шарипов Р.И. рассказывает о развитии отрасли в своей республике и о том, какие меры принимаются для ее интенсификации.

Надеемся на плодотворное сотрудничество в созданном Таможенном Союзе.

Dear readers,

Some quantitative and qualitative changes have taken place in our branch after “APC Development” priority national project start. We have been successful in reaching poultry meat production prereform level. We have decided to address to the head branch experts and the market leaders to know of the development of one of the most dynamic and profitable branches of the Russian APC (Agricultural Industry Complex).

G.A. Bobylyova, the “Rosptitsoyuz” General Director, has given the detailed picture of the branch development in 2008–2012 years. Innovation processes introduction in industry and enterprises modernization have become the main factors for production growth and have made the branch the APC leader. Nevertheless the “Rosptitsoyuz” total meeting has shown that the branch is facing with some problems now. The main of them are the material resources price growth and as a result of the product costs and enterprises credit debt increasing.

And what must we do in this situation for production profitability increasing? The products safety and quality improvement, production resources search at the account of their better usage, effective management, labor organization improvement, high quality veterinary service become the most important in this work. We suppose you to consider “Volzhaniin” OAO experience. This enterprise is one of the largest Russian poultry breeding companies. N.V. Zamyatina, the enterprise director on quality, tells in detail of business processes management at the enterprise that are based on quality management system. “Sverdlovskaya” poultry factory is the other example of successful management. The production development and modernization are made here at the account of net profit without credits. You will know of management accounting and labor payment organization at this factory from the paper by I.M. Ovchinnikov, the deputy director on the economy and finances.

Any enterprise economical effectiveness depends also on poultry veterinary wellbeing. M.Ye. Dmitriyeva will answer you the question in detail what costs must be for the veterinary measures without loss for enterprise profitability.

It's always difficult to decide problems alone. That's why GNU VNIIPP, “Rosptitsoyuz”, Belarus Poultry Breeders Union and Kazakhstan Poultry Breeders Union have concluded the agreement on the information support of the Customs Union territory poultry industry enterprises. In this regard we have two new editorial board members. One of them is S.L. Boroznov, the Belarus Republic Department Head of the regions innovation development in the State Committee on the Science and Technologies. The other is R.I. Sharipov, the Kazakhstan Poultry Breeders Union president.

R.I. Sharipov tells about the branch development in his Republic and its intensification measures in this issue already.

We hope the fruitful cooperation in the Customs Union being created.

